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ATA DA CENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

DA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO FÍSICA DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS, realizada no dia dois de 3 

março de dois mil e dezesseis, na Sala da Congregação, com início às 4 

quatorze horas, sob a presidência do Professor Dr. Miguel de Arruda, 5 

Diretor da FEF. Estiveram presentes: Professora Dra. Mara Patrícia Traina 6 

Chacon-Mikahil – Diretora Associada; Coordenações: PÓS-GRADUAÇÃO - 7 

Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri; GRADUAÇÃO - Professora Dra. Elaine 8 

Prodócimo; EXTENSÃO - Professor Dr. Odilon José Roble; DEAFA – Professor Dr. 9 

Marco Carlos Uchida; DCE - Professor Dr. Sergio Augusto Cunha; DEFH – 10 

Professor Dr. Edivaldo Góes Júnior; Representação da Comissão de Biblioteca – 11 

Professora Dra. Carmen Lucia Soares; Representação Docente MS-3 – MS 3- 12 

Professora Dra. Olívia Cristina Ferreira Ribeiro e Professor Dr. João Paulo Borin; 13 

Representação Docente MS-5 – Professora Dra. Silvia Cristina Franco Amaral e 14 

Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis; Representação Docente MS-6 - 15 

Professor Dr. Gustavo Luiz Gutierrez; Representação Discente de Pós-16 

Graduação – Sem Representação; Representação dos Servidores Técnicos 17 

Administrativos – Andreia Manzato Moralez e Maria José da Conceição Moraes 18 

Marques. Ausências Justificadas: Representação Docente MS-6 - Professor Dr. 19 

Edison Duarte. Ausências Injustificadas: Alex Natalino Ribeiro. Convidados: 20 

Servidores Maria Elisabeth Massaro Malagodi e Tania Gomes Felipe. Em seguido 21 

o Sr. Presidente informou que a ata da 172ª Reunião Ordinária da Congregação 22 

não constava na pauta desta reunião por motivo de afastamento da secretária, 23 

que havia passado por procedimento cirúrgico. Prosseguindo, o Professor Dr. 24 

Miguel de Arruda abriu as inscrições para o EXPEDIENTE e inscreveram-se: 25 

Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri e Professora Dra. Elaine Prodócimo e 26 

a Mesa. A Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri desejou bom ano a 27 

todos e disse que no dia 16 de março de 2016, às 9:00 horas, na sala da 28 

Congregação será realizada  uma reunião interna, de boas vindas aos alunos de 29 

pós-graduação e pediu para que os professores dispensassem seus alunos para 30 

participarem. Nessa reunião estará presente o CEPE (Comitê de Ética em 31 

Pesquisa) e a INOVA (patentes, registro e inovação), após as apresentações 32 

serão passadas informações sobre a avaliação. No dia 30 de março de 2016, às 33 

9:00 horas, no Centro de Convenções da Unicamp, será realizada a aula 34 

inaugural da pós-graduação, A CPG tinha aprovado o nome do Professor Dr. 35 

Pedro Halall da Universidade Federal de Pelotas, que não pode aceitar porque 36 

está em campanha para Reitor, outro nome pensado foi alguém da Fapesp, 37 

então conviamos a Professora Dra. Tania de Fátima Salvini da UFSCAR – 38 

Coordenadora do Comitê Científico III da FAPESP, que ministrará a palestra 39 

“Educação Física, Produção de Conhecimento e Financiamento”.  Ratificou que a 40 

pós-graduação não tem dinheiro, que os recursos estão acabando, que 41 

receberam R$24.000,00, e que temos menos de R$3.000,00 para aquisição de 42 

passagens aéreas. Em outra rubrica temos R$15.000,00 e não receberemos 43 

novas verbas, a situação é crítica. Pede que sejam utilizadas outras estratégias, 44 

nas bancas, como vídeo conferencia, scape, entre outros. Pede para que os 45 

recursos sejam utilizados com sabedoria. A Professora Dra. Elaine 46 

Prodócimo informou que foram realizadas as matrículas dos alunos 47 
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ingressantes e que até o momento 88 pessoas se matricularam. Ainda 1 

continuam as chamadas e a FEF pode chegar ao número de 100 alunos 2 

ingressantes. Nessa semana saiu o resultado do ENAD de 2014 e a nota do 3 

curso foi “quatro”, isso significa que o curso não precisa passar pelo 4 

reconhecimento com a equipe de Especialistas porque os cursos que alcançarem 5 

nota quatro e cinco tem seu reconhecimento automático. Lembrou  que o nosso 6 

curso já tirou nota cinco em outras avaliações, mas é sabido que houve um 7 

boicote por parte dos alunos nessa avaliação, então” essa nota quatro” não 8 

significa que o curso não é nota cinco, significa que um grupo de alunos 9 

boicotou as provas. Em relação a mesa redonda que será realizada após a 10 

reunião da Congregação, proposta pela Comissão de Ensino, que vai discutir 11 

uma minuta de projeto de resolução que regulamenta uma mudança nos cursos 12 

de formação de professores de educação física, o ponto principal dessa minuta 13 

(que tem causado bastante discussão entre os profissionais da área) é de  14 

manter a extinção do curso de bacharelado e a volta da estrutura da 15 

licenciatura ampliada que envolveria em um único curso a formação de 16 

licenciados e bacharéis em educação física. A mesa foi composta por dois 17 

professores, o Professor Dr. Valter Correia da USP que se coloca contrario a 18 

essa resolução e o Professor Dr. Paulo Ventura da PUC de Goiás que se 19 

manifesta favorável a resolução que extingue o curso de bacharelado, convida 20 

todos para participarem, às 15:00 horas, na sala 4 e 5 da FEF. Pediu que esse 21 

assunto fosse levado para as reuniões departamentais da próxima semana e 22 

que os departamentos se posicionassem favoráveis ou contrários a essa minuta 23 

para que esse resultado fosse encaminhado à direção da FEF para que o 24 

Professor Dr. Miguel de Arruda possa levar uma posição da FEF nas reuniões 25 

com os diretores das paulistas. O Professor Dr. Miguel de Arruda disse que 26 

acha que esse é um bom encaminhamento, que a reunião é aberta ao público e 27 

pede aos chefes dos departamentos que discutam esse assunto nas suas 28 

reuniões. Na sequencia, o Sr. Presidente informou sobre os eventos realizados 29 

na FEF:  IX edição do Programa Farra nas Férias na FEF ocorrido no período de 30 

04 a 29 de Janeiro de 2016 nas dependências da FEF/UNICAMP sob a 31 

coordenação do Prof. Dr. Ademir De Marco. Disse que esse evento tem uma 32 

repercussão muito forte dentro da Unicamp, parabenizou o Professor Dr. Ademir 33 

De Marco pela coordenação do programa e ao seu departamento pelo 34 

encaminhamento inicial feito há nove anos. Reiterou e ratificou a convite para 35 

que todos assistam a mesa redonda informada pela Professora Dra. Elaine 36 

Prodócimo, e que é importante a participação de todos, independente da 37 

posição de cada um. A Pró-Reitoria de Pesquisa solicitou a atualização do 38 

SIPEX, e ele solicitou que as informações fossem repassadas para a secretária 39 

Maria Aparecida Moraes, a qual fará a atualização do sistema. Reiterou o 40 

convite para festa de encerramento dos 30 anos da FEF e parabenizou a 41 

Comissão Organizadora. Disse que participou da reunião da Comissão de 42 

Orçamento da Unicamp e que a situação é preocupante, há um déficit do ano 43 

passado para esse ano de 99 milhões 682 mil reais e a entrada na reserva 44 

técnica não é salutar. Foi recomendado reuniões mensais da COP para 45 

acompanhar a arrecadação, O ICMS recolhido foi abaixo de 2,8 na média e o 46 

comprometimento com a folha de pagamento é de 96,8%. A COP aponta parar 47 
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com as contratações PAEPE (funcionários) e se discutir um novo conjunto de 1 

contingenciamentos. Desejou boas vindas e um bom ano a todos. Prosseguindo, 2 

solicitou a inclusão de pauta do ITEM C – Resolução DCE/FEF Nº 01/2016 - 3 

Sugestão de nomes para composição da Comissão de Avaliação para emitir 4 

parecer circunstanciado na avaliação do mérito de candidato ao Processo de 5 

Promoção por Mérito. A inclusão foi aprovada por unanimidade e o item foi 6 

destacado automaticamente. Foram aprovados em bloco, com 13 votos 7 

favoráveis e uma abstenção os documentos: ITEM A – Resolução Interna 8 

CPG-FEF Nº 08/2016. Relatório das atividades desenvolvidas pelo Prof. Dr. 9 

Humberto Jorge Gonçalves Moreira de Carvalho, como Pesquisador de Pós-10 

Doutorado no Programa Nacional de Pós-Doutorado da Coordenação de 11 

Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (PNPD-CAPES), sob a supervisão 12 

do Prof. Dr. Roberto Rodrigues Paes, no período de maio 2015 a fevereiro de 13 

2016 e o ITEM B – Resolução Interna CPG-FEF Nº 09/2016. Prorrogação 14 

da Bolsa de Estudos em nível de Pós-Doutorado do Prof. Dr. Humberto Jorge 15 

Gonçalves Moreira de Carvalho, no Programa Nacional de Pós-Doutorado da 16 

Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (PNPD-CAPES), 17 

sob a supervisão do Prof. Dr. Roberto Rodrigues Paes, por mais um ano, a 18 

partir de maio de 2016. Na sequencia, foi colocado em discussão o item 19 

destacado: ITEM C – Resolução DCE/FEF Nº01/2016 - Sugestão de nomes 20 

para composição da Comissão de Avaliação para emitir parecer circunstanciado 21 

na avaliação do mérito de candidato ao Processo de Promoção por Mérito. O Sr. 22 

Presidente lembrou que na reunião do Conselho Interdepartamental foi 23 

sugerido o nome do Professor Dr. Antônio Carlos de Moraes como membro 24 

interno, entretanto ele declinou o convite por motivos particulares e o nome do  25 

Professor Dr. Eduardo Kokubun, como membro externo, que também declinou o 26 

convite. Após esclarecimentos, o documento foi colocado em apreciação e foi 27 

aprovado com 13 votos favoráveis e uma abstenção, a seguinte comissão: 28 

Membros Internos: Prof. Dr. Alberto Cliquet Júnior – Professor Titular – 29 

Departamento de Ortopedia e Traumatologia da Faculdade de Ciências Médicas 30 

da Universidade Estadual de Campinas; Prof. Dr. Miguel de Arruda – Professor 31 

Titular – Departamento de Ciências do Esporte da Faculdade de Educação Física 32 

da Universidade Estadual de Campinas; Prof. Dr. Marcos Nogueira Eberlin – 33 

Professor Titular – Departamento de Química Orgânica do Instituto de Química 34 

da Universidade Estadual de Campinas; Prof. Dr. Roberto Rodrigues Paes – 35 

Professor Titular – Departamento de Ciências do Esporte da Faculdade de 36 

Educação Física da Universidade Estadual de Campinas e Prof. Dr. Edison 37 

Duarte - Professor Titular – Departamento de Ciências do Esporte da Faculdade 38 

de Educação Física da Universidade Estadual de Campinas. Membros Externos: 39 

Prof. Dr. Go Tani – Professor Titular - Escola de Educação Física e Esporte da 40 

Universidade de São Paulo; Prof. Dr. Valmor Alberto Augusto Tricoli – Professor 41 

Titular – Escola de Educação Física e Esporte da Universidade de São Paulo; 42 

Prof. Dr. Marcos Duarte – Professor Titular – Universidade Federal do ABC; Prof. 43 

Dr. Marco Aurélio Vaz  – Professor Titular – Universidade Federal do Rio Grande 44 

do Sul e Prof. Dr. Alberto Carlos Amadio – Professor Titular – Escola de 45 

Educação Física e Esporte da Universidade de São Paulo. Prosseguinto, o 46 

Professor Dr. Miguel de Arruda passou para outros e o Professor Dr. Edivaldo 47 

http://www.fcm.unicamp.br/fcm/departamento-de-ortopedia-e-traumatologia
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Góes Júnior disse que a Área de Concentração Educação Física e Sociedade 1 

agradece os professores que constantemente vêm participando das 2 

subcomissões da pós-graduação e chama atenção para uma comissão que ficou 3 

sem representação, a comissão de bolsa, a qual ficou desfalcada e acabou 4 

acumulando trabalhos para os participantes das outras áreas, assim sendo, a 5 

Área de Concentração Educação Física e Sociedade gostaria e alertar e chamar 6 

a atenção sobre a necessidade de nomeação de professores para atuarem 7 

nessas subcomissões  para que aja participação de todas as áreas e divisão dos 8 

trabalhos. Nada mais a ser tratado, o Sr. Presidente deu por encerrada a 9 

reunião, a qual eu, Mariângela Cristina Padovani Bartier, secretariei e lavrei a 10 

presente ata. 11 


